

Beschlussvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Schul- u. Sportausschuss	23.05.2023	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

Einrichtung des Bildungsganges „Fachschule Gestaltung in der Fachrichtung Werbe- und Mediendesign,, gem. APO-BK Anlage E am Berufskolleg Senne zum Schuljahr 2024/2025

Betroffene Produktgruppe

11.03.02

Auswirkungen auf Ziele, Kennzahlen

Die Einrichtung des Bildungsganges trägt zur Sicherstellung und Weiterentwicklung eines bedarfsgerechten und zukunftsorientierten Schulangebotes in der Stadt Bielefeld bei.

Auswirkungen auf Ergebnisplan, Finanzplan

Für die Stadt Bielefeld als Schulträger entstehen durch den geplanten Bildungsgang Kosten für Lernmittel in Höhe von rund 202 Euro je Schüler/in für den gesamten Bildungsgang (25 Schüler x 202 Euro = 5.050 Euro). Auswirkungen auf den städtischen Haushalt durch Schülerfahrkosten sind aufgrund der derzeit unbekanntem Zusammensetzung der Schülerschaft des Bildungsganges nicht absehbar.

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Bielefeld richtet am Berufskolleg Senne zum Schuljahr 2024/2025 den Bildungsgang „Fachschule Gestaltung in der Fachrichtung Werbe- und Mediendesign“ gem. APO-BK Anlage E ein.

Begründung:

Die Errichtung des Bildungsganges Fachschule Gestaltung in der Fachrichtung Werbe- und Mediendesign erfolgt auf Initiative des Berufskollegs Senne. Der Bildungsgang gilt als attraktive Möglichkeit der Weiterbildung für Absolvent/innen einer Berufsausbildung im Berufsfeld Gestaltung.

Ein besonderes Augenmerk des Bildungsganges Fachschule Gestaltung liegt auf der Förderung des verantwortlichen Handelns in Führungspositionen, sowohl im mittleren Management eines Unternehmens, als auch in der Selbständigkeit. Somit bietet der Bildungsgang einen attraktiven Anschluss an eine duale oder vollzeitschulische Ausbildung.

Der Fachbereich Gestaltung beinhaltet einen hohen Differenzierungsgrad, wovon das Berufskolleg Senne einen Großteil abbildet. Daher gibt es bereits eine breite Zielgruppe möglicher Interessent/innen: unter anderem Mediengestalter/innen, Fotograf/innen, Maler/innen und Lackierer/innen sowie viele weitere Berufe im Berufsfeld Gestaltung. Zudem wird die Attraktivität dieser dualen Ausbildungsberufe durch die Einführung des Bildungsganges Fachschule Gestaltung gesteigert.

In Ostwestfalen ist ein Bildungsgang Fachschule Gestaltung, und dementsprechend eine solche praxisorientierte Weiterbildungsmöglichkeit, noch nicht vorhanden. Das Albrecht-Dürer-Berufskolleg in Düsseldorf bietet bisher die einzige Fachschule dieser Art in NRW an und hat damit sehr gute Erfahrungen gemacht.

Der Berufskolleg Senne hat langjährige Erfahrungen in der beruflichen Weiterbildung sowie die notwendigen Kontakte zu Unternehmen und Kammern.

Der Personalbedarf für den geplanten Bildungsgang ist durch am Berufskolleg Senne vorhandene Lehrkräfte mit entsprechender Qualifikation gedeckt. Die notwendigen sachlichen Voraussetzungen zur Errichtung des Bildungsganges sind am Berufskolleg Senne gegeben. Somit entstehen keine zusätzlichen Kosten für die Ausstattung des Fachbereiches.

Die benachbarten Schulträger melden keine Bedenken gegen die Einrichtung des Bildungsganges Fachschule Gestaltung.

Dr. Witthaus
Beigeordneter